



ELABORADOS CON LA CREMA DE NUESTROS TABACOS

0.15 EL PAQUETE



CRITICA DIARIO DE LA TARDE

Año I Martes 27 de Octubre de 1931 No. 106

Don Guillermo Jiménez Gargollo nos declara que no desistirá la eficacia de sus empresas con ánimos fantasmas

Tuvimos el placer de conversar en la mañana de hoy con don Guillermo Jiménez Gargollo de la firma Adela v. de Jiménez, en relación con las noticias que publicamos en nuestro diario de ayer tarde acerca de las construcciones que se están realizando en Puntarenas por esta empresa. He aquí lo que nos dijo el señor Jiménez Gargollo. —Veo que fantasmas anónimos desde de las columnas de "Crítica" están atacando las construcciones que nuestra casa está haciendo por contrato en el puerto de Puntarenas para el Gobierno. Yo, no voy a discutir con esta clase de enemigos que posiblemente no defienden los intereses públicos, sino que quieren solamente...

SE HAN RENOVADO LOS DESORDENES EN CHIPRE, REFUGIANDOSE LOS SUBDITOS BRITANICOS EN LOS BARCOS DE GUERRA

Declaración del gobierno japonés WASHINGTON, 27. — La embajada japonesa ha publicado una declaración de su gobierno, rechazando cumplir la demanda del consejo de la Sociedad de Naciones referente a la evacuación de Manchuria antes del 16 de noviembre, y reiterando que el Japón está dispuesto a entablar negociaciones directas con China con base en los cinco puntos ya conocidos. Unico medio que a su juicio existe para resolver la actual situación. La declaración japonesa dice en parte: "En el estado de cosas actual, el retro de las tropas japonesas a la zona del ferrocarril surmanchuriano bajo la única seguridad del ofrecimiento chino respecto a la protección de vidas e intereses japoneses crearía una situación intolerable exponiendo a los súbditos japoneses a los más graves peligros. El riesgo de tales peligros ha sido claramente evidenciado por las experiencias pasadas y por las condiciones que actualmente prevalecen en China".

DON JOSE MONGE NOS DICE QUE EL GOBNO. NO TIENE CON EL INTERNACIONAL SINO DEUDAS

En la mañana de hoy conversamos con el diputado don José Monge por algunos breves momentos sobre la exitativa del diputado Peralta para convertir en certificados de plata un depósito que tiene el gobierno en el Banco Internacional, exitativa que será discutida esta tarde en el congreso. —El diputado don José Monge nos dijo lo siguiente: —El gobierno no tiene en el Banco Internacional, nada más que deudas. La exitativa del diputado Peralta, a mi entender, se reducirá meramente a una exitativa sin ningún resultado práctico. Usted cree, que si el gobierno tuviera ese dinero que tanto se habla, aunque fuera en cobre, estaría haciendo préstamos de veinte y hasta de quince mil colonas a casas comerciales de la capital? Estas más o menos fueron las palabras del diputado Monge, recogidas en la breve conversación que con él tuvimos el gusto de tener esta mañana las cuales nosotros hemos querido dar a nuestros lectores, guardando la reconocida fidelidad periodística.

AYER HUBO DOS ACCIDENTES DE TRAFICO

Ha mejorado mucho el servicio de tráfico desde que la agencia del mismo ha puesto manos de hierro en toda falta por abuso de velocidad; no obstante ayer hubieron dos accidentes de tráfico, afortunadamente sin consecuencias que lamentar; solamente de ellos salió una señora con una herida. Uno de los casos fue docientos varas antes de llegar al puente de los Torres, camino a Heredia, que el chofer Humberto Sanabria, por no atropellar una mujer que se atravesó imprudentemente en el camino, por librarla de la muerte segura, viró hacia el norte de la calzada para que el carro fuera a parar a la hondura, frente a unas casitas. Examinado el carro por los Sres. del tráfico pudo constatar que el mismo tenía los frenos puestos, lo que demuestra que el conductor caminaba con prudencia y actuó lo mejor que pudo, ateciendo el accidente por la mera desgracia. Otro accidente: El camión número 273, de propiedad de don Guillermo Potos y el auto número 1657 de Marcial Salas a la altura del "Primer Amor", en el camino pueble de La Uruca; el camión, que marchaba rumbo al oeste y el auto camino contrario, se chocaron sin motivo es obvio, ni nada; fue el caso por imprudencia, por no habiendo otros carris, en calle tan amplia y con una visual extensa, no se justificó el caso de choque. La agencia se apersonó en estos dos casos y hará sentir las responsabilidades convenientes. Asimismo se nos dice que siendo La Uruca el lugar de más accidentes, el tráfico estará atento para terminar con ellos y ya sabemos que dio las instrucciones pertinentes a sus agentes de camino.

FUE COMETIDO UN ATENTADO CONTRA EL MINISTRO DE HACDA. YUGOESLAVO

BELGRADO, 27. — Un desconocido intentó asesinar al ministro de hacienda Stepanov disparándole varios tiros de revólver cuando el ministro salía de la estación de Simitise en automóvil. Uno de los disparos penetró por la ventanilla del automóvil pasando entre el ministro y un diputado que lo acompañaba. Repertura de la bolsa vienesa VIENA, 27. — El mercado de valores fue nuevamente abierto hoy, tras una temporada de cierre con motivo de la crisis financiera.

Mañana se comienzan a pagar las pensiones correspondientes a Agosto y Setbre.

Mañana en la pagaduría nacional se comienzan a pagar las pensiones correspondientes a agosto y setiembre. Estos pagos se llevarán a cabo por medio de giros, que pueden ser negociables. De cualquier manera la idea nos parece bastante buena pues que así, estas pobres gentes que han estado tan necesitadas, aunque sea sacrificando la mitad del giro pueden venderlo a algunos de esos Tiburones de los usureros que se alimentan de las necesidades de los demás, cuando la crisis agobia a los empleados públicos y personas que viven del erario.

EN LA REUNION DE ESTA NOCHE EN LA FACULTAD DE MEDICINA SE DISCUTIRA EL PROYECTO PARA LA CREACION DE UN SINDICATO MEDICO

La reunión de esta noche en la facultad de medicina sin duda alguna que revestirá gran interés. Esta noche será tratado en esa sesión el plan expuesto por el doctor Luján, en el último congreso médico celebrado en la ciudad de Grecia, respecto a la formación de un sindicato médico. La idea del doctor Luján ha tenido muy buena acogida entre los profesionales de Costa Rica y probablemente sea puesta en práctica muy pronto.

EL DOCTOR DON SOLON NUÑEZ SRIO. DE SALUBRIDAD PUBLICA, NOS HACE UNA CORTA DECLARACION ACERCA DEL REPORTAJE DE DON ELIAS JIMENEZ ROJAS

A las ocho y media en punto en San José, y entonces, con nos encontramos con el señor secretario de salubridad pública don Solón Nuñez, a quien le preguntamos si constatará la citas que de él hace don Elías Jiménez Rojas en su reportaje de hoy en "LA TRIBUNA", y nos dijo: —En el tren de Limón tengo que salir dentro de pocos minutos con destino a Siquirres, y habiendo gastado toda la mañana en múltiples quehaceres no tengo tiempo para contestarle a don Elías las frases que tiene en mi contra lo que les ruego decir es que dentro de dos días estaré de regreso. Con el mayor placer cumplimos con la recomendación que nos hizo el señor Nuñez y esperamos su respuesta.

LA NORTHERN RAILWAY Y SUS ALIADOS ENTRAN EN ABIERTA COMPETENCIA CON NUESTRO F. C. AL PACIFICO PARA EL TRANSPORTE DEL CAFE DE LA COSECHA QUE PRINCIPIA

No vamos a comentar el caso de si tengan o no razón la Northern y sus aliados, a entrar en competencia para el acarreo del café, no discutimos si es comercial o si no lo es; el caso es que ante los desastres económicos y la gria agria y el malestar del público, quienes tienen en sus manos el manejo y la responsabilidad de la empresa nacional en estos momentos de difícil mantenimiento y sostén de la empresa nacional, van tomando los senderos aconsejables y más seguros para allegar los clientes que darán preferencia a nuestro ferrocarril. Desde hace días era del dominio público el entendimiento a que los abogados de la parte demandarían los exportadores de café, los agentes de vías marítimas y la secretaria de fomento para prestarse de mutuo acuerdo a favor de los intereses por iguales partes. Ayer un agente marítimo nos decía que ahora el exportador de café no pagará la comisión que en años pasados tenía que pagar a las agencias de embarque, comisión que se pagaba hubiera o no de desahogar el café en sus bodegas; deficiencia y mayor gasto al exportador por falta de carros, defecto que se subsano con las bodegas del ferrocarril en sus propios muelles; por consiguiente, ahora merma el flete en cinco colonas de gastos por tonelada de café. Además, hay otra comodidad para el exportador: antes, al hacer el embarque de café a los carros del ferrocarril había que cancelar el servicio que se iba a recibir; ahora, todo gasto se cobra como lo cobran las empresas aliadas del Atlántico, es decir, será cancelado ese derecho al llegar la mercancía al puerto destinatario. En fin, ya se nota cierta inteligencia que quienes si no tuvieran competidor los harían pasar por las horas caídas de sus caprichos, como pasa con los fletes locales de la estación de Paraiso en adelante, abusos comerciales por falta de competidores; al menos todos los que necesitan transportar mercancías a los puertos de la línea a Limón, tienen que pagar caros por falta de otro medio de transporte; pues así pasaría con el café si no hubiera el ferrocarril al Pacífico. Uno de nuestros mayores exportadores de café nos instaba ayer para que dijéramos a la prensa en general que puséramos un "permanente" instando a todos los beneficiadores a mandar el café por el Pacífico; es deber de todos costarricenses, favorecer esa empresa en estos momentos de difícil situación pecuniaria, sobre todo que ya están nivelados los gastos y las condiciones; no vemos por qué no protegemos nuestra empresa.

Mañana rendirá la Comisión de Hacienda dictamen sobre el proyecto de rebaja de Sueldos a los Empleados Públicos

Mañana, la comisión de hacienda dictará un dictamen desfavorable a la rebaja del cuarenta por ciento sobre los sueldos de los empleados públicos. Esta misma comisión presentará una consideración al congreso con el fin de que solamente durante el mes de noviembre se les haga una rebaja a los empleados del veinte por ciento, mientras se discute el proyecto de presupuesto de egresos para el año próximo. En los corrillos de diputados y en las calles se ha comentado favorablemente este dictamen de mayoría, que indudablemente será aceptado por los señores diputados.

Incidente entre chinos y japoneses en Manchuria

MANILA, 27. — La hostilidad entre chinos y japoneses se desahogó ayer en el mercado principal, resultando heridos diez japoneses. El general Davis, gobernador de esta, ha advertido que no tolerará nuevos desórdenes.

Se gestiona ante el Ejecutivo que se ponga en vigencia una ley de Carreteras dada en 1916

El diputado Pérez está haciendo de las gestiones necesarias ante el ejecutivo con el propósito de que se ponga en vigencia una ley sobre carreteras, dada por el congreso en el año de 1916. Esta ley estipula que los vehículos...

Continúa la discusión del Presupuesto entre la Comisión del Congreso y el señor Secretario de Hacienda

A las diez de la mañana de hoy volvieron a reunirse los señores miembros de la comisión del congreso y el secretario de hacienda licenciado don Fabio Bautista con el objeto de seguir tratando las reducciones del presupuesto. Y sigue manteniendo la tesis de que sea cada uno de los secretarios de estado los que señalen las dotaciones para cada uno de los empleados de sus dependencias lo mismo que los otros gastos teniendo entendido que el presupuesto total no debe exceder de la suma de \$ 24.600.000. Los señores diputados comprenden la necesidad de hacerlo así pero prefieren saber de antemano los detalles más o menos de lo que hará cada secretario de estado de los gastos de su cartera. En resumidas cuentas se trata de que rápidamente, y quede tiempo en los dos meses que faltan del año para conocer de los otros proyectos económicos que están pendientes de aprobación, porque se considerará que el año entrante las agitaciones políticas no permitirán una labor muy intensa de la cámara. También se trata en estas reuniones de las otras dos proposiciones del ejecutivo para que se rebaje el sueldo de los empleados al 60% en efectivo y el 40% en giros los mismos que de la cédula personal. Oportunamente seguiremos informando del resultado de estas reuniones.

LA COSTA RICA DE ANTAÑO

El patriarca de San Isidro de Coronado don Melquiades Solís, de 82 años, de edad hace recuerdos de la Costa Rica de Antaño, cuando la cajuela de maíz se vendía a cuatro reales, y había más oro que plata. EL ALQUILER DE UNA LEVA, QUE ENTONCES SE LLAMABA CASACA, ERA SOLAMENTE DOS REALES Y LOS CAMPESINOS SE CASABAN VESTIDOS DE GRAN GALA Y DESCALZOS. Un hombre de campo conversaba con don Enrique Pinto. Nos detuvimos un instante, para cambiar impresiones sobre la actualidad política con el señor Pinto. Nos presentó, inmediatamente, al Patriarca de San Isidro de Coronado, don Melquiades Solís Ochenta y dos años tiene aquel hombre de sencillez, que vive más en el pasado que en el presente. Su cara rugosa, pero que aun revela un envilecido vigor descubre al hombre capado a la antigua, un glorioso sobreviviente de la Costa Rica antañona. Don Melquiades habla con gran ingenuidad pero con una natural agudeza que agrada desde el primer momento. Era algo así como un poco de nuestro pasado patriarcal aún en pie, viviendo con sus recuerdos pintorescos, con su filosofía castriza y con sus costumbres de un candor no exento de naïfía. Don Melquiades, como su homónimo español, es un hombre de mucha sagacidad. Su palabra desposada va revelando ante nuestros ojos, a medida que habla, aquellos días de nuestros abuelos, hace sesenta o setenta años, cuando una cajuela de maíz se vendía a 50 centavos y nuestros campesinos para casar, se alquilaban una "casaca", o como se dice ahora, una leva, por 25 centavos; tiempos de patriarcalismo pintoresco y de pequeñas necesidades económicas, cuando todo el tesoro nacional se guardaba en una arquilla de débil consistencia, y había pureza y honradez en el manejo de la cosa pública. Entonces...

Mañana tendrá efecto la vista del juicio civil Giustiniani - Molina

A las dos de la tarde de hoy tendrá verificativo en la Sala Primera de Apelaciones la vista del interesante juicio civil seguido por los presuntos herederos del que fue don Miguel Giustiniani contra el doctor don Antonio Giustiniani; el abogado de la parte demandada es el Lic. don Arturo Vollo y de la parte demandante, el licenciado don Ernesto Martín. La vista de este interesante juicio civil, es pública y debe ser tratada de un asunto que se debate un interesante derecho, no dudamos concurrirá.

'Crítica'

Directores: RAJON CALDERA, ANTONIO ZELAYA

Administrador: ARTURO FONSECA

Teléfonos: Dirección 3240 -- Administración 2134

SENSACIONALES DECLARACIONES DEL LIC. DURAN ESCALANTE SOBRE LA DIRECTIVA RICARDISTA DE S. JOSE

Con motivo de los diversos comentarios que corren en el público acerca de la directiva ricardista en el cantón de San José, busquemos al jefe de acción del Partido Unión Republicana, licenciado don Santiago Durán Escalante, deseos de inquirir su parecer.

Lo hallamos en su oficina del Club castrista rodeado por un verdadero ejército de agentes de todas las clases sociales, que le sollicitaban para asuntos políticos. Con su proverbial gentileza nos atendió, y al saber el propósito de nuestra visita, sin otros preámbulos, nos dijo:

—Ya ve usted ese ejército de gentes que desfilan por aquí? que dan la idea de un verdadero jubileo; pues son, no digo centenares, sino millares de partidarios fieles de don Manuel Castro Quesada, que al verse incluidos en la Directiva Ricardista, desfilan por aquí a fin de sentar su protesta para que se les anote en el zarandeo sensacional que pronto publicaremos. En esa directiva ricardista "están todos los que son, pero no son todos los que están"

—Pero bien — le preguntamos a don Santiago: — no ha visto usted cómo el señor Jiménez Orosio declara hoy que esa directiva constituye la mayoría absoluta de su partido en San José, y que teniendo ganado a San José los pueblos le seguirá?

—Riéndose nos contestó el licenciado Durán: — Son cosas de don Ricardo! La idea es vieja y responde a la vieja frase de los revolucionarios franceses del 89, cuando decían: "Quien tiene la Bastilla es dueño de París y quien tiene París es dueño de Francia"; pero aquí las cosas son de otro modo y al Pastillero y París y la Francia están contra don Ricardo...

Y tras una pausa agregó, toda la burla de esa cacareada directiva se reduce a CINCO MIL QUINIENTOS OCHO NOMBRADOS. Aun admitiendo que todos, inclusive don Francisco Rosas Ramírez, — quien figura entre los altos directores del castrismo, y ahí aparece entre los forros, — votaran por don Ricardo, el ricardismo solamente alcanzaría la tercera parte de la votación; pues tengo aquí constancia del registro cívico donde se ve que hay más de CATORCE MIL ahora, y que habrá más de quince o dieciséis mil sufragantes hábiles en las elecciones de febrero.

—Fíjese usted, nos observó, que los mismos ricardistas confiesan en "La Tribuna", que entre esos 5508 nombres hay un diez por ciento sin inscribir todavía; lo cual comprueba claramente que con

inscritos y con no inscritos el ricardismo sólo podría llegar a 6008 nombres y que, por consiguiente, cuando el registro cívico termine los expedientes de inscripción que tramita, la cifra de votantes subirá mucho sin que, en cambio, paese nunca de 5508 la cifra de los jimenistas en el cantón central.

En San José está la Bond and Share; en San José los Bancos y Capitalistas; en San José vive don Julio Acosta, y tienen su "zona de influencia" todos los directores del ricardismo; en San José están las vivas de las casas hipotecadas a don Tomás y San José ha sido considerado siempre como el verdadero baluarte del ricardismo... por manera que si después de tres meses y medio de gastar grandes energías e ingentes cantidades de

dólares el "ERUÑO EN SAN JOSE" viene a reducirse a un "TRISTE TERCIO DE LOS SUFRAGANTES QUESEFIVOS" eso "triunfo" no es siquiera el de Pirro, sino que constituye una de las más vergonzosas derrotas que recuerde la historia electoral de Costa Rica. El parto de los monjes.

La Directiva que el cefalino publicó en 1927 llegaba casi a siete mil nombres de "cristianos legítimos" en la ciudad de San José sin incluir ningún distrito. Entonces la población política no pasaba de diez mil votantes. Ahora, cuando la población josefina ha crecido en un 15 por ciento, el ricardismo nos trae la novedad de 5508 nombres incluyendo todos los distritos! Todos sabemos que don

Ricardo siempre ha querido quitarle la delantera a don Cleto. (Ahora quiere una tercera presidencia... pero lo que si puede decir a usted es que en tratándose de directivas josefinas y sobre todo de terceras presidencias, nunca, nunca jamás, podrá don Ricardo vencer a don Cleto!

A don Ricardo lo han venido engañando — no me cabe duda — pero esta directiva de San José aunque fatal políticamente, escapará en el suelo. Para poder salir para él la gran virtud de abrirle los ojos y de demostrarle lo poco que pesa el oro en la balanza de Breno, cuando hay sobre el otro platillo tres partidos (Castrismo, Carlismo y Volismo) y todo el coraje y dignidad de los costarricenses.

A don Manuel Castro Quesada tratan hoy de criticarlo porque contó diecisiete Juan Rafaelés Moras en la directiva de marras. Y yo digo que eso son únicamente diecisiete sino más de TRES MIL los Juan Rafaelés Moras que publicará el zarandeo para enfrentarse al filibusterismo de hoy. No quiero adelantar detalles; pero ya verán los de la Bond and Share que aún quedan muchos Juan Rafaelés Moras en Costa Rica!

Al despedirnos nos observó don Santiago: — Fíjense en un detalle curioso: la certificación expedida por el registro cívico y publicada en el "Diario de Costa Rica" hoy constata:

Anti-ricardistas	
Ciudad de San José	12 215
Zapote	351
Uruca	497
San Francisco	173
Mata Redonda	225
San Sebastián	291
Pavas (Rohrmoser)	320
Hatillo	140

Ricardistas	
	4 679
	167
	98
	85
	56
	192
	132
	152

En todos los lugares, pues, hay una mayoría abrumadora ANTI-RICARDISTA y solo en el Hatillo, donde tiene su Planta Eléctrica la Bond and Share, aparece triunfante don Ricardo, y lo que es admirable, con 152 partidarios cuando sólo hay 140 sufragantes verdaderos, inscritos en el registro cívico! Nuestro Señor Jesucristo hizo el milagro de los panes en Palestina y sin duda el doctor Salazar pudo más e hizo el milagro de los sufragantes en el Hatillo.

El licenciado Durán estaba asombrado por el público y nos conformamos con recoger estas declaraciones tan trascendentales para nuestros lectores.

UNA BROMA QUE RESULTA BUENA

Se llevaron al cartel a un vendedor de Dulce Tico

Algunas personas que según parece no está muy contenta con la competencia que le hacen los dulces Dulces Ticos del Hotel Costa Rica, pagó a algunos individuos para que desprestigiaran el delicioso producto.

En efecto, los tipos se acercaron al cartón, compraron un helado y luego lo botaron, alegando que no estaba en buen estado y llamaron a un policía para que se llevara a un muchacho. El vendedor se dejó conducir sin ninguna resistencia a la segunda sección y cuando el de guardia le preguntó por qué lo traían le dio un Dulce Tico que le encantó al policía. Cuando los policías vieron con el gusto que estaba comiendo el de guardia, se pusieron a comprar también y de los 100 Ticos que llevaba el muchacho, no le quedó ni uno.

LOS EMPLEADOS PUBLICOS SE UNIRAN PARA PRESENTAR UN FRENTE UNICO CONTRA LOS USUREROS

Los empleados públicos en vista de las ventajosas que los usureros se han tomado en estos tiempos de crisis para descontar los giros a un porcentaje excesivamente altos, se han unido para presentarles un frente

único y evitar al poder legislativo y al ejecutivo con el propósito de que pasen medidas energéticas que controlen estas negociaciones en que los usureros como vampiros, dejan a los pobres empleados públicos al campar los giros, casi sin ellos.

NO HAY QUE PREOCUPARSE por el TRAJE para NAVIDAD

EN LA SASTRERIA DE VALENTIN FONSECA lo hacen con las mejores facilidades de pago. Av. Central :-: 25 vs. E. Aguila de Oro Teléfono 3008

Los artistas latino - americanos podrán concurrir a la exposición de Bellas Artes de Madrid, España, en 1932

Recibimos en la mañana de hoy la siguiente circular girada por la secretaria de educación pública, referente a la exposición de bellas artes que se celebrará en Madrid, en el Palacio de Exposiciones.

pañola se ha servido ordenarnos lo comuniquemos a V. E., con el ruego de que lo haga saber a los artistas costarricenses que deseen presentar obras a dicha exposición. Los plazos y condiciones son los siguientes: Primero: La exposición Nacional de Bellas Artes correspondiente al próximo año de 1932 se celebrará en los Palacios de Exposiciones del Parque de Madrid (Retiro). — Se figurar en la misma se entregarán en dichos palacios desde el día 15 de febrero al 15 de marzo ambos inclusivos, a cuyo fin se habilitarán previamente, los locales oportunos. — Tercero: Las horas de recepción de obras serán de 9 de la mañana a 2 de la tarde y de 4 a 6 de la misma.

Secretaría de Educación Pública. — Número 66. San José, 26 de octubre de 1931. Señor Director de CRITICA Presente.

Do y a usted las más expresivas gracias por la atención que le merezca esta instancia y me complace en suscribirme su atento y seguro servidor. El oficial mayor de educación. Manuel Segura

Hemos hablado con algunos artistas costarricenses de los que expusieron en la reciente Exposición de Artes Plásticas en el Teatro Nacional y nos han expresado sus deseos de concurrir a esa importante exposición y es muy posible que así lo hagan, siendo esta vez la primera que los costarricenses podrán exponer sus obras pintadas en el exterior de estado de la república española.

REBAJA la TARIFA EL GARAGE ALFARO

DE HOY EN ADELANTE A LOS PRECIOS SIGUIENTES:

15 minutos o menos	1.50 una persona o carro lleno
20 "	2.00 una persona o carro lleno
25 "	2.50 una persona o carro lleno
30 "	3.00 una persona o carro lleno
35 "	3.50 una persona o carro lleno
40 "	4.00 una persona o carro lleno
45 "	4.50 una persona o carro lleno
50 "	5.00 una persona o carro lleno
HORA	5.50 una persona o carro lleno
	6.00 una persona o carro lleno

Pequeñas historietas que no son versos pero pueden ser verdad

Ya tengo mi crimen, ya he sentido el placer de matar, porque es trágica a una mujer, a la mía, toda idealidad y mansuebrado, que me amaba locamente, con esa vehemencia que sólo saben sentir los que han nacido de Badajoz.

Era pura como el sueño de un niño de diez y seis años, era todo longaninidad y terror, era trabajadora, limpia, seria y esotérica. Era así, o eso creía yo que era, porque algunas señoras sen honradas hasta el momento en que de jan de serlo.

Ojalá me verán. Vivíamos en un piso tercero centro derecha, siendo estimados, más aún, admirados por la vecindad, al ver lo mimosa que éramos, y las chuchuletas que yo le decía. Los padres nos ponían de ejemplo a sus hijos para que nos imitaran; las tiberlicas nos envidiaban clandestinamente, los jóvenes se quedaban serios y lanzaban suspiros entrecortados.

Nuestra vida se desahaba suave, dulce, armoniosamente amenizada por nuestro amor y por una piano la a plazos que no paraba en todo el día.

Pero un día... De qué barro pecador estamos nosotros, de qué ruin condición somos los del noroeste de España para enterrarnos por una lujosa, destruír la felicidad y sumirnos en la sima del crimen?

Era por Adviento, época para mí adversa, porque siempre me han pegado en esos días. Ella se preparaba para el Catastro, y esto no se hace impunemente.

Por qué había escogido esta terrible carrera catastrófica? Por qué demostraba un desmesurado interés en asistir a determinada Academia y en estudiar frenética

mente contra mi voluntad... El alma de las mujeres es un arcano con incrustaciones, y el curioso que más mira, menos ve, que es lo que le pasaba a un servidor.

Alternaba los estudios con los menesteres caseros; pero atráida y dominada — al parecer — por las asignaturas, descuidaba frecuentemente sus obligaciones de ama de casa. La sopa salía fría a veces; otras, sosisimas; un día, teniendo convidados, apareció una peñeta en una albondiguilla.

Esto me exacerbaba terriblemente, y si le llamaba la atención no hacía caso; y si me lo hacía, era omiso.

A pesar de esto, yo tenía fe en ella; la creía tonta, pero buena; pobre, pero honrada.

Pasó algún tiempo, y como nunca falta el consabido amigo que le abra a uno los ojos, eso fué lo que me ocurrió para mi tormento.

Un día, ese día de Adviento, día de amarga recordación, de luto y desconsuelo, cosa dolorosa: imagen nunca se borrará de nuestro ardid y contristado pecho. Ese día — digo — vino a mí un amiguito y me dijo sencillamente:

—Tu mujer te es infiel con don Orosio, el profesor de estadística comparada. Me quedé perplejo; quisiera echar a correr y no pude, porque sentí brotar raíces de mis plantas, que se agarraban firmísimas al suelo, como al del "Gran Galeoto", de Pepe Echegaray. Hice un esfuerzo y le pregunté:

—¿Tú lo has visto? —Lo que se dice verlo, no; pero te juro que es cierto, porque ella no lo niega. —Entonces, puede que sea verdad.

El contrato de recolecta y cremación de las basuras

En la sesión de esta noche la municipalidad debe conocer del informe de la comisión designada para estudiar la oposición del socio señor Hine a la prórroga del contrato otorgada a favor del señor Jiménez.

El informe debe comprender el estudio completo de este asunto, aunque no nos explicamos estos trámites de la municipalidad si ese cuerpo tuvo o bien aprobar el nuevo contrato con el señor Jiménez y pasarlo al ejecutivo para el último requisito, el de la aprobación definitiva, con prescindencia absoluta del señor Hine.

LOS HATOS DEL GUANACASTE ADQUIEREN MAGNIFICOS SEMENTALES

Al departamento de ganadería de la Escuela de Agricultura, en Montes de Oca, tuvimos el gusto de ver unos ejemplares vacunos de razas exóticas, traídos especialmente para uso de los más grandes y mejores hatos de la provincia de Guanacaste.

Tres magníficos ejemplares de Shorthorn, importados directamente por la firma de los hermanos Sobrado, de The University of Wisconsin, que por un tiempo ten

drán que permanecer en el departamento de agricultura antes citado, al cuidado del joven veterinario don Ricardo Gillet. Mientras tanto se preservan de la llamada fiebre de Texas, para después enviarlos al Guanacaste.

Esta raza es exclusiva para lechería y por los pedigrees nos hemos dado cuenta de la magnífica calidad de animales que los señores Sobrado importaron para mejoramiento de las deesas de su propiedad.

EL DOMINGO SALIO UNA "RONDA" EN CAZA DE VENTAS DE LICOR

El domingo salió una ronda de policía en busca de ventas de licor, lo que permitió que varios de los contraventores de la ley de licores fueran atrapados por la policía; el hecho es plausible si se dieran los agentes secos, a tomar a carté parejo, pero solo visitan ciertos establecimientos, mientras que otros

quedan en absoluta libertad y con mayor negocio... Nosotros no hacemos el comentario lo hace el público y como el que manda, manda de verdad... estamos calladitos y que si gan en su tanda que la hora se llega de que salga el sol para todos.

Pasaportes y Visaciones

26 DE OCT. DE 1931. Alexander G. McLean, inglés, va para Panamá. Teodor Heinrich, alemán, va para Nicaragua. Juan Ign Guerrero, nicaragüense, va para Nicaragua. Viola E. Cooke, inglesa, va para Panamá.

Una Rectificación

Desamparados, 26 de Oct. de 1931. Sr Director de CRITICA San José — señor Director: En la edición del viernes pasado de su estimable diario, se afirma que, en una fiesta de maestros y elementos de la sociedad de Coronado dedicaron a elementos de esta ciudad, se presentó un incidente desagradable. En honor a la verdad tengo que decir que eso es absolutamente falso, y que tal incidente solo ha existido en la mente de quien escribió esa noticia. En la fiesta en referencia, reinó la más exquisita cultura. Hubo derroche de atenciones y amabilidad y se bailó dentro de la más completa fraternidad. Por eso nos duele que un acto de estos, que pone muy en alto la cultura de Coronado, y que ha dejado en nosotros la más grata de nuestras impresiones, se quiera empañar con una nota que no tiene razón de ser. Le agradeceré mucho, en honor a la justicia, la publicación de estas líneas. Muy ato. y s. s. de usted. Manuel Monge A.

MOSQUITEROS A 12 COLONES

ALMACEN ROBERT

EL UNICO LEGITIMO JABON DE COCO Y LIMON MARCA "TIGER"

Magnífico para el baño, para evitar la caspa, para el cutis y para lavar, pues blanquea y perfuma la ropa.

- Precio UN COLON la barra
- DE VENTA EN LOS SIGUIENTES ESTABLECIMIENTOS:
- SAN JOSE:
- Botica Nueva de San José
 - Botica Oriental
 - Botica Dolorosa
 - Botica del Norte
 - Botica Nueva de la Fé
 - Botica Violeta
 - Botica Isabel
 - Botica Vargas
 - Botica Central
- TIENDAS
- Rafael Angel Madrigal (Macho)
 - Caxitox Madrigal
 - Anita de Estrada
 - La Competidora Costarricense

- ESTABLECIMIENTOS DE ABARROTOS:
- La Despensa
 - La Gran vía
 - La Industria
 - El Mar
 - El 11 de Noviembre
 - Francisco Alvarado
 - El Oriente
 - La Maravilla
 - La California
 - La Nueva Fortuna
 - El Retorno
 - La Lluvia de Oro
 - Rafael Gallegos (Mercado)
 - El Gallito
 - El Combate
 - Pulperia de Limón
 - La Viña (Morazán)
 - Nuevo Ideal
 - La Gloria (W. del Barco)
 - Cota (Mercado)
 - José V. Anglada (Mercado)
 - El Muellecito
 - El Pacifico
 - La Bolsa Mercantil
 - La Fortaleza
 - La Casa Blanca
- LIMON:
- A. Goyenaga y Cia.
- SQUIRRES:
- Alfonso Rivera
- TURRIALBA:
- Miguel Obregón L.
- ALAJUELA:
- Luis F. Montoya
 - Próspero Lizano
 - Ricardo Acosta
 - Rubén Pinto
- CARTAGO:
- Sras. Ortiz y Rivera
 - Garófalo y Montoya
 - Patrocino Vives
- HEREDIA:
- Dr. J. C. Badilla
 - Ismael Chaverri.
 - M. A. Sáenz y Hno.
 - Gildo Cortés
- GRECIA:
- Luis Ramirez
- PUNTARENAS:
- América de Arguedas
 - Víctor Murillo
- AL POR MAYOR: San José
- W. Steinvorth y Hno.
 - Cecilio Nieto
- DEPOSITO PUNTARENAS:
- Fructuoso Garrido

DISTRIBUIDOR PARA COSTA RICA:

CECILIO NIETO

Agentes: The Costa Rica Mercantile Co.

Señores Patrones:

Desde el 27 de Abril próximo, pasado el Gobierno decretó el

SEGURO OBLIGATORIO CONTRA ACCIDENTES DEL TRABAJO

PARA TODOS LOS TRABAJOS INDUSTRIALES

EL BANCO NACIONAL DE SEGUROS

dará toda clase de informes

LA COSTA RICA DE ANTAÑO...

Viene de la primera página cañera, por detalle de caminos, por mil cosas diversas, y nada quedó para mí que había trabajado todo el año. Todo se do levonor. Y para qué trabajar así? Yo me siento como el mandador de una finca que le estoy administrando al gobierno y que nada de lo que es mío es mío en verdad. Tener la yegua para que otros gocen de los frutos del trabajo de uno.

mos a banqueros extranjeros. Si hubiésemos vivido con pureza en la administración de nuestras rentas públicas, si no hubiésemos habido tantos escándalos y peculados, estaríamos como ángeles en el cielo.

Don Melquiades, se quita las gafas y nos habla de nuevo del pasado, de la Costa Rica antañona cuando la vida era fácil y sencilla.

En aquellos tiempos, antes de esta cosa del progreso, usted se hacía un traje de casimir con 18 pesos. Doce le costaba el corte y seis la hechura.

Don Melquiades parecía encantarse con aquellas palabras que volvían a remozar la sangre en sus venas, y le hacían ver la luz de días mejores cuando él era joven y garrido y no tenía sobre su humanidad tantos años de trabajos, sinsabores y fatigas que han ido llevándose el vigor de su cuerpo haciéndole agusto el rostro, robándole la vista de sus ojos. Todavía tiene en su apariencia ese aspecto de noble humano que hace de nuestros campesinos, de nuestros patriarcas de antaño, un ejemplo de vitalidad que ahora la civilización ha ido haciendo perder a nuestros hombres atacados por la anquilostomiasis y por la tuberculosis progresiva que mata a un treinta por ciento de nuestra población. De aquellos hombres, de aquellas abuelos, aquellos rudos labriegos, ya quedan pocos. El tiempo ha ido diezmando nuestros campos y ciudades y nuestros hombres se mueren ahora a los 40 o 50 años minados y roídos por las enfermedades que se originan todos en otro grave mal, la destrucción.

Una Conferencia por radio del médico fisiólogo doctor César Bañón

Señor director de LA CRITICA Presente. Señor director: Ruego a usted se sirva poner en conocimiento de las radio-escuchantes, que el doctor César G. Bañón, famoso fisiólogo, va a dar una conferencia, desde la estación radio-difusora T I C P H a las 20 horas del martes 27 del corriente. Atentamente, Ernesto Quirós A. Presidente

LA PROXIMA LLEGADA A COSTA RICA DEL GRAN TENOR DE MURO Y LA SOPRANO ARGENTINA FLORENCIA QUIROS

Hoy tuvimos el agrado de recibir en nuestras oficinas a la visita muy cordial del Señor Representante del Gran Tenor italiano Comendador De Muro, de los principales teatros del mundo y de la notable soprano ligera argentina Señorita Florencia Quirós del Colón de Buenos Aires, quien nos manifestó que dentro de pocos días llegaría a Costa Rica este genial cantante y su compañera la delicada soprano Quirós. Nos manifestó que ya la Junta de conservación del Teatro Nacional había facilitado nuestro coliseo para un único gran concierto, pues el Tenor De Muro embarcará inmediatamente para Estados Unidos. El Señor Representante de estos grandes cantantes está vivamente interesado en conseguir que el Tenor De Muro cante algunos duos con la afamada soprano costarricense Isabel Gócher de Berrocal.

Lidia de Rivera...

Viene de la tercera página Efectivamente ha tenido que ser Eduardo Avilés Ramírez quien nos introdujera su amistad en el año 1926, y decimos que ha tenido que ser él, porque aquel delicioso cronista compañero nuestro de "El País", no tuvo para nosotros sino las más exquisitas atenciones y entre ellas la de habernos presentado a esta maravillosa artista que por aquellos días iniciaba su carrera con los más grandes triunfos. Dedicamos un recuerdo a Avilés Ramírez, agradecido el nuestro por aquella presentación y lo enviamos hacia París, en donde también ha conquistado los más grandes auros, una frase de conjunta simpatía. Luego charlamos sobre cosas de arte. Lidia de Rivera es efectivamente una novedad teatral. Sus modalidades son multiformes y sabe compendiar en una sola noche desde las notas difíciles y complicadas de una música de Grieg hasta las notas sen-

El gobernador después de oír decidida y no había apelación posible, cada uno tenía que contentarse con el fallo e irse a su casa tranquilo y olvidar el asunto. Hoy la cosa es diferente. Muchos papeles, mucho abogado, una gran cantidad de dinero que usted gasta y la justicia no anda mejor que ENDENTANTES. Las complicaciones se han multiplicado pero nada se ha ganado en vida, en justicia, y más bien ahora son muchos los trámites los enredos y todo se queda en manos de los abogados y los tin terillos.

Don Melquiades parecía encantarse con aquellas palabras que volvían a remozar la sangre en sus venas, y le hacían ver la luz de días mejores cuando él era joven y garrido y no tenía sobre su humanidad tantos años de trabajos, sinsabores y fatigas que han ido llevándose el vigor de su cuerpo haciéndole agusto el rostro, robándole la vista de sus ojos. Todavía tiene en su apariencia ese aspecto de noble humano que hace de nuestros campesinos, de nuestros patriarcas de antaño, un ejemplo de vitalidad que ahora la civilización ha ido haciendo perder a nuestros hombres atacados por la anquilostomiasis y por la tuberculosis progresiva que mata a un treinta por ciento de nuestra población. De aquellos hombres, de aquellas abuelos, aquellos rudos labriegos, ya quedan pocos. El tiempo ha ido diezmando nuestros campos y ciudades y nuestros hombres se mueren ahora a los 40 o 50 años minados y roídos por las enfermedades que se originan todos en otro grave mal, la destrucción.

HOGAR DE PLACEMES

Nuestro estimado amigo don Rafael Yglesias Rodríguez y su señora esposa doña Marta Alvarez de Yglesias, se encuentran de plácemes con el arribo de un precioso chiquitín. Este niñito completa el hogar Yglesias-Alvarez, pues cuentan ahora con una encantadora parvulita de lindos chiquillines. Nuestros parabienes más sinceros.

HOY EN EL TEATRO IDEAL

La Compañía Quirós, que tantos y tan resonantes éxitos ha alcanzado en el Teatro Ideal, dará esta noche una selectísima función. Ha sido escogida para subir a escena la preciosa obra titulada "Basta de Suegros"; se trata de una deliciosa comedia que el conjunto del popular artista Quirós saca limpiamente. Además, habrá números de variedades, tomando parte todo el conjunto. También bailará la rumba un nuevo artista antillano recién llegado al país, valioso elemento adquirido por la compañía

PERRO PERDIDO

Raza Spitz, blanco, orejas paradas, responde al nombre de "PYRAM". Se dará muy buena gratificación al que lo devuelva a su dueño doctor Luján.

La sesión de ayer de la Corte Plena

—Se nombró al señor Roberto Alfaro Umaña, primero de la tema recibida, para secretario en termino de la alcaldía del cantón de Atenas. —Vista la queja del señor Lisandro Obando contra el juez civil y del crimen de Santa Cruz, a quien le atribuye unas irregularidades, se dispuso enviarla a la sala primera de apelaciones para su reso lución. —En la queja promovida por Luis Calderón contra el juez del crimen de Limón, por cuanto tiene cinco meses de estar preso sin tener culpa alguna, y con lectura del informe del juez en que expone que contra Calderón se dictó auto de enjuiciamiento por robo en daño de Rafael Con Young, pero se fugó de la cárcel, y estando el asunto en la sala segunda en apelación del fallo, fue capturado y remitida la causa nuevamente al juzgado; se le notificó al raso el enjuiciamiento y no apelo, se acordó archivar la queja. —Examinada la solicitud de Rafael Hernández contra el apellido en que pide se le comute en multa la pena líquida de sesenta y cinco días de arresto que le fue impuesta por el delito de estupro de Berta Vargas Chaves, se dispuso dar el informe de ley en sentido favorable. —Fue designado por la suerte el conyuje licenciado Miguel Pecheco Braun para conocer, en la sala primera de apelaciones, del juicio ejecutivo seguido por Tomás Fernández Fernández contra Víctor Eduardo Alvarez y otra, en subrogación del magistrado licenciado Tomás Fernández Bolaudi. —También fue designado por la suerte el conyuje licenciado don José Alberto Castro Rodríguez para conocer, en la expresada sala, del juicio ejecutivo hipotecario de Pedro Camacho Fallas contra Tobias Calvo Ramirez, en lugar del magistrado Lic. Francisco Solórzano Chaverri. —Asimismo fueron designados por la suerte los Conyujes licenciados Manuel Solera Viquez, Everardo Gómez Rojas y Ramón Villalobos Rodríguez para reponer a los magistrados de la Sala Primera, Guzmán, Solórzano y Fernández, en el conocimiento de la acusación establecida por Alfonso Drexler Mezler contra esos tres magistrados, en la acusación seguida por el referido Drexler contra Max Koberg Bolandi, por atribuirlo el delito de alteración de un documento.

LOTERIA DEL ASILO CHAPUI

PLAN PARA EL SORTEO DEL 8 DE NOVIEMBRE 1931. Valor en premios: \$63,000

1 premio mayor de 20,000	20,000.00
1 premio mayor de 4,000	4,000.00
1 premio mayor de 1,000	1,000.00
4 premio mayor de 500	2,000.00
14 premio mayor de 200	2,800.00
78 premio mayor de 100	7,800.00
10 aproximaciones al primer premio (5 anteriores y 5 posteriores) de \$100.00 cada una	1,000.00
10 aproximaciones al segundo premio (5 anteriores y 5 posteriores) de \$50.00 cada una	500.00
99 aproximaciones al resto de la centena del primer premio, de \$20.00	1,980.00
49 terminaciones a las dos últimas cifras del primer premio, de \$80.00 cada una	3,920.00
450 terminaciones a la última cifra del primer premio de \$40.00 cada	

DEPORTIVAS (A cargo de ARTEL)

Orfila busca un contrincante

Johnny Orfila, el boxer de peso pluma que tan espectacular exhibición nos dió el sábado pasado venciendo a Ferreto por k. o., busca una nueva víctima. A Artel le han llegado rumores de que un hermano del orador Albertazzi, de sea enfrentarse con Orfila. Y el que busca encuentra.

Así es que los deseos de don Víctor Albertazzi quedarán plenamente cumplidos. Orfila insta a los empresarios del Jal Alai por este medio, a que concerten una pelea a ocho rounds con Albertazzi, para el sábado siete de noviembre.

Pronto se le cumplirán sus vehementes deseos, señor Albertazzi, pero si lo vencen no culpe a nadie, culpose a sí mismo.

El reto de del Castillo

Hace algunos días vi en uno de los periódicos de la mañana, un reto, firmado por Alfonso del Castillo, mexicano. Este reto, si no me equivoco es para Orfila. Pues bien, para todos da Dios en no arrebatando. Del Castillo, que es un buen boxerado, indudablemente el retará al victorioso de la pelea Orfila - Albertazzi. Ya lo sabe don Luis Cruz B., manager de Orfila, y a trabajar.

Vendrán boxerados panameños

Cada día hay más entusiasmo por el boxeo. En cada encuentro que se efectúa, el público se va volviendo más entendido en el arte pugilístico, y al mismo tiempo

más exigente. Después de ver a un técnico como Orfila, la actuación de cualquier otro boxerado de estas latitudes, de los que se han presentado al ring, con pocas excepciones, nos parece ridícula.

En Panamá hay buenos boxerados, y sinceramente creemos que sería de mucho empuje para el boxeo concertar dos o tres peleas de exhibición. Es decir, traer un buen boxerado para Orfila, y dígamos uno de peso pesado que se le enfrente a Cárdenas. Indudablemente con dos boxerados de reconocido cartel de la vecina república del sur; los empresarios del frontón obtendrán un gran éxito, y la acción capitalina quedará plenamente satisfecha.

Cárdenas vs. Vindas

Dicen que Kid Cárdenas dará próximamente una exhibición de boxeo. Ya encontró la víctima; se apellida Vindas. En fin, ya veremos, aunque no quisiera estar en su pellejo, le deseo la mejor suerte.

El polaco vendrá después, y después del polaco, quien sabe si se quede Cárdenas sin contrincantes.

Kid Chocolate

Quién, entre todos los fanáticos, no ha oído hablar de este famoso boxer cubano? Volverá al cuadrilátero.

Chocolate, en estos momentos está practicando una gira pugilística por los Estados Unidos. Sus contrincantes son todos de peso mayor que él; de modo que su título no entra en discusión. El manager desea saber si el Kid cubano se encuentra en buenas con-

diciones para fin de año concertar una pelea de alto calibre.

Dempsey... una anécdota

El célebre y campeón de peso completo del mundo, Jack Dempsey, se entrena para recuperar sus laureles, abandonados por su vencedor, Gene Tunney, cuando éste se retiró del cuadrilátero; y que prácticamente se puede decir que están en Alemania en posesión de Smelling.

Pues bien, decían los cables y de esto hace ya un tiempo, que en un lugar de los Estados Unidos, Dempsey había sido contratado para arbitrar un encuentro de lucha grieco-romana. Dempsey aceptó. Arbitró el encuentro y aquí viene lo bueno; tal vez dió el fallo errado; el vencedor, que indudablemente no tenía espíritu de verdadero deportista, se lo tiró en el aire al campeón como un toro, a atacarlo, siguiéndolo, debe haber sido por solidaridad profesional el vencedor. Y Dempsey no tuvo más remedio que aplicar lo que él tan bien sabía: Dos puñetazos y, para beneficio del público, que por el mismo precio vio un encuentro grieco-pugilístico, Dempsey derrotó por k. o., a los dos luchadores.

Pues bien, este gran boxerado, llamado en los Estados Unidos por su formidable punch "The Man-nance Mule" volverá al cuadrilátero.

Los expertos del boxeo en los periódicos de los Estados Unidos, dudan de que Dempsey recupere el título de campeón mundial. Pero todavía son muchos los fanáticos entusiastas por él, que ansiosos esperan esta reaparición.

A los suscritores de "CRITICA" PARA EL MEJOR SERVICIO

Suplicamos a nuestros suscriptores indicarnos cualquier queja que tengan de la circulación. Para eso llame al teléfono 3240 o escriba al apartado XXII

Colabore a mejorar nuestro servicio

DE SANTA BARBARA DE HEREDIA

Octubre 26 de 1931. Muchas veces se le ha llamado la atención al señor arzobispo Castro y ahora de nuevo se le repite que, no es justo seguir soportando al cura de aquí Francisco de Paula Castillo. Este sacro cerdo que no es nada aceptable aquí, ayer de una manera intachable y en un estado pasado de color, nada correcto, ultrajó a Neffali Carvajal y varios más que estaban en la calle.

Que se levante la información llamando a declarar a Carvajal y los demás.

Oiga señor arzobispo, se le ruega ponga remedio a este mal. Este pueblo merece toda consideración.

Corresponsal

Si necesita un foto-grabado ordínelo a "La Colubina"

REUNION DE LA JUNTA ELECTORAL CANTONAL

La junta electoral cantonal se reunirá reuniendo todos los días de las siete a las nueve de la noche, en el local que ocupó la contaduría mayor, situado 100

varas al Norte de la iglesia del Carmen. Esto ha sido acordado por el gobernador de la provincia don Abel Robles.

LA MUNICIPALIDAD DE SAN JOSE DE BE DECLARAR LA CADUCIDAD DEL CONTRATO DE CORDON Y CAÑOS Y PROVOCAR UNA LICITACION NUEVA, EN ESTA HORA DE ECONOMIAS Y DEPRECIACIONES

Contrato de cordón y caños y provocar una licitación nueva, en esta hora de economías y depreciaciones.

En años anteriores la municipalidad de San José hizo un contrato para la construcción de cordón y caños, construcción ajustada a la situación de aquellos días, y no obstante eso, hubo algún descontento por parte de algunos vecinos que viven atentos de los negocios comunales.

Este contrato ha permanecido intacto durante los dos años de crisis, sin que ningún municipio ni nadie indique que a estas horas debe perderse su caducidad de ese contrato y establecer nuevas licitaciones por las circunstancias que a continuación anotamos.

Por aquellos días, en que todo era holgura y el trabajo abundaba había una razón para que los precios estipulados por cada metro fueran los que se le impusieron a los vecinos de la capital, de ello no hay la menor duda; pero las circunstancias han variado tanto que hay que pensar en que si antes la arena se pagaba a doce colones el metro, ahora se paga solamente seis colones cincuenta por la misma unidad; así mismo la piedra, antes costaba diez y ocho colones, ahora nueve colones cincuenta; el cemento cuando se compra más barato en plaza y mucho más, si este compra en partidas regulares; y por demás está señalar el costo de los jornales; actualmente todo trabajador se obliga a lo que el patrón le venga en deseo, por consiguiente los albañiles que antes, cuando se hizo la contratación que nos ocupa, un regular albañil ganaba diez y

hemos formulado estas informaciones a insinuación de varios vecinos y hay entre los numerosos contratistas en estas rameras muchos que se comprometen a seguir haciendo esas obras en las mismas condiciones de pago y en igualdad de construcción con un precio de siete colones por metro, es decir cuatro colones cincuenta metros en cada metro.

Dejamos lanzada la idea de que el contratista rebaje los precios, o la municipalidad por orden moral declare caduco el contrato y saque nuevas licitaciones.

Agencia Rodríguez - Piza

LOCAL DE PIZA E HIJOS

En todo hogar se hace necesario un Radio

Venga a oír los RADIOS R. C. A. "VICTOR" y quedará convencido de que son indiscutiblemente

LOS MEJORES

OFRECEMOS FACILIDADES PARA EL PAGO